

DELIA QUIROA FLORES, FUNDADORA DEL COLECTIVO 10 DE MARZO

“La esperanza nos mantiene fuertes, pero también nos consume”

SANDRA TOVAR
CORRESPONSAL
estados@eluniversal.com.mx

Reynosa. — Delia Quiroa Flores soñaba con ser ingeniera en Mecatrónica en algún país europeo, hasta creó un prototipo de máquina que, de forma automatizada, retiraría de las calles los ponchallantas que grupos delictivos lanzan para evitar el paso de vehículos de las fuerzas de seguridad durante los enfrentamientos que se registran en Tamaulipas.

Originaria de Reynosa, Delia estaba segura de que sus sueños se cumplirían y que, incluso, se llevaría a su familia a vivir al extranjero para darle una mejor calidad de vida; sin embargo, el 2 de febrero de 2013 la vida le asestó un fuerte golpe, pues su hermano Roberto fue secuestrado durante 45 días.

EL TERROR

“Mi mamá, María Isela Valdez, tenía un restaurante, le iba bien. Un día, hombres que dijeron ser miembros del *Cártel del Golfo*, le exigieron cuota para que pudiera seguir trabajando, luego le pedían otro pago por usar energía eléctrica. Nos negamos a pagar y el Día de la Candelaria [2 de febrero] secuestraron a mi hermano por primera vez”.

Por esta situación, huyeron de Tamaulipas, pero regresaron tiempo después, y el 18 de septiembre del mismo año, Roberto fue secuestrado nuevamente.

“Se pagaron 300 mil pesos de rescate y lo soltaron. Mi mamá y mi hermano siguieron trabajando en el restaurante pese a que les seguían exigiendo pago por derecho de piso. El 10 de marzo de 2014 se llevaron nuevamente a mi hermano, hombres armados lo esperaban afuera de la casa de la madre de sus hijos, él llevaba pañales y leche para sus hijos, también se llevaron a mi mamá”.

Recordó que “a los 40 días soltaron a mi mamá, ella no sabe qué pasó con mi hermano, porque los separaron”. Roberto no regresó a casa y fue entonces que Delia abandonó sus sueños y emprendió una búsqueda que a casi 11 años continúa en todo el país. Además, formó el Colectivo 10 de Marzo, fecha del secuestro y desaparición de su hermano.

Delia cuenta con una licenciatura y una maestría en Derecho y ahora busca ser jueza. ●

EN 5

- **Tiene 41 años** y nació en Reynosa, Tamaulipas.
- **Estudió** Ingeniería en Mecatrónica.
- **Tras la desaparición** de su hermano estudió la licenciatura en Derecho. También tiene una maestría.
- **Ha logrado treguas** con grupos criminales.
- **Participará** como candidata en la elección de jueces federales.

“Sólo las familias que tenemos a una persona desaparecida sabemos el terror que vivimos”

“Cuando pasan los días y no tienes noticias de tu familiar (...) se vuelve un infierno, porque te vas consumiendo, como familia vives días oscuros”



